

LA ÚLTIMA HORA

Año XIII.—Número 4.464.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Número suelto 5 cts.

Palma de Mallorca, Martes 6 de Agosto de 1907

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

VAPORES TURBINAS

37 MILLAS POR HORA
El ilustrado Capitán de este puerto, D. Francisco Enseñat, ha tenido la amabilidad de proporcionarnos los siguientes datos sobre construcción, velocidad y consumo de las máquinas para vapores de turbinas, como el que proponíamos en nuestro artículo del 23 del mes pasado, inserto en este periódico.

Los datos que publicamos van suscritos por D. Juan García de Sola, Ingeniero Naval, y datan del 20 de Julio de 1905.

Por el interés que para Baleares puede reportar el servicio con un vapor de esta marcha, esperamos que nuestros lectores se molestarán enterándose de cuanto con este asunto se relaciona. Y para tranquilizar a los timoratos y a los que en todo nuevo invento ven peligros de muerte ó peores desgracias, reproducimos lo que dice D. Manuel Pasquín al relatar las pruebas del vapor *Princesse Elisabeth*.

«El *Princesse Elisabeth* salió del Astillero de Hoboken llevando a bordo la Comisión oficial é hizo la travesía de Amberes á Clyde por el Canal de la Mancha y mar de Irlanda, quedando los pasajeros satisfechísimos de sus condiciones marítimas. Las *travesías* en los salones y camarotes fueron *imperceptibles* hasta el punto de ser necesario asomarse á la borda para notar que se estaba en marcha. Los balances son muy suaves, pues el buque está dotado de dos quillas de balance.

Ejemplo palpable de todos los sistemas empleados en su construcción es el haber efectuado una cómoda travesía con furioso temporal, en 2 horas 43 minutos; tiempo que con mar llana tardan los demás vapores en el mismo recorrido.» (Vida Marítima, 10 Febrero, 1907).

Interin trabajamos (y puede que inútilmente) en adquirir todos los datos de los vapores turbinas más modernos, dejáremos á los técnicos, como el ingeniero Naval Sr. García de Sola, que nos expliquen la teoría de aquellas máquinas.

BRNITO POMAR.

en su frente de proa que en el de popa, y el extremo de proa del árbol central mucha mayor presión que el extremo de popa. Esta presión hacia popa es superior al empuje de la hélice hacia proa, y para igualarla se instala un disco de compensación, cuya cara de popa recibe vapor á la misma presión que el de admisión en la turbina. Las proporciones de este disco son las necesarias para que la resultante de la acción del vapor hacia popa en las paletas y árbol y hacia proa en el disco sea casi igual á la producida por el empuje de la hélice estando el cojinete de empuje destinado más á recibir impulsos extraordinarios, como cuando se admite vapor de pronto, etc.

El resto del mecanismo de la turbina es sencillo, pero acusando siempre su construcción un gran ingenio, con objeto de que las pérdidas de vapor por rozamientos, etc., sean las menores posibles.

El desenvolvimiento de la turbina Parson, hasta su aplicación á la propulsión de buques, ha sido el siguiente:

- 1.ª Aparición de la primera turbina Compound sin condensación en 1884 para mover un dinamo, trabajando aquella á 18.000 revoluciones por minuto; turbina que se conserva en el Museo de South Kensington de Londres.

- 2.ª En 1892, turbina Compound de condensación y 200 caballos de fuerza con velocidad de 4.800 revoluciones por minuto, moviendo un alternador de 150 kilowat. Esta máquina demostró su economía calorífica, pues con una presión de 45'5 kilos por centímetro cuadrado, vapor ligeramente recalentado y vacío de 71 centímetros, el consumo de vapor fué de 12 1/4 kilos por kilowat hora, es decir, unos 7'27 kilos de vapor por caballo, habiéndose llegado en máquinas sucesivas, acopladas á generadores de electricidad, hasta un consumo de 4'5 kilos por caballo, resultado sorprendente en la producción de electricidad por vapor. Desde entonces, su uso se ha ido extendiendo, empleándose hoy día con gran éxito turbinas, como motores, para mover dinamos, bombas centrífugas, ventiladores, etc.

(Se continuará)

NUEVA ERUPCIÓN DEL ETNA

Una nueva y terrible erupción de uno de los cráteres del Etna, el de Nicolosi, vuelve á dar actualidad tristísima al famoso volcán siciliano.

El mencionado cráter, coronado de llamas y de humo, ilumina por la noche fantásticamente una extensión de muchos kilómetros, ofreciendo á las azoradas miradas de los infinitos turistas ingleses y alemanes que con tal objeto han llegado á Catania, un deslumbrador y soberbio espectáculo, que más infunde terror que sereno goce.

El Etna es una montaña de 3.300 metros de altura, perfectamente cónica á larga distancia, pero que observada más cerca y con cierta detención, presenta diversos picos de forma muy particular.

Actualmente el cono llama do Montagrassola, que dista unos 3.700 metros del cráter principal, siendo el número de éstos 18, está rodeado como los demás, por varios montículos, de los cuales es uno de ellos el Nicolosi, que es el que más se distingue por su violencia y terrible actividad volcánica.

Estas bocas vomitan lavas que forman brazos como los de un río gigantesco, con preñándose ante aquel mar de fuego, lo horrible de su poder, que arrastra sembrados, árboles y casas que se hunden y desaparecen, sepultándose en las llamas.

Las poblaciones que rodean la montaña ignea, Borello, Belpasso, Nicolosi y otras, condenadas á su destrucción, han sido desalojadas por sus habitantes, quienes temiendo los arroyos de lava que desciende por las laderas, se han apresurado á refugiarse en Catania. Esta población se halla hace días en tétrica oscuridad, debido á hallarse envuelta en una espesa nube de humo, que surcan de vez en cuando ráfagas de cenizas incandescentes.

La tierra tiembla en una extensión de bastantes kilómetros, y el ruido de horrisonos y lejanos truenos, viene á aumentar la pavora, y los campesinos, acampados en las calles, rezan y gritan aterrados, mientras los vecinos no se atreven á salir de sus casas.

El doloroso aspecto de la ciudad, recuerda el de las calles de estas poblaciones en pasadas y terribles erupciones.

Lluvia de piedras y de un polvo negro cae sobre los sembrados y los árboles, perdiendo hojas y frutos.

Como decíamos, por la noche, el espectáculo es incomparable é imposible de expresar. Los cráteres, iluminados



Campeñinos de Catania sacando en procesión al Santísimo para aplacar la violencia del Etna.

como bocas de hornos gigantes, vomitan largas lenguas de fuego que se elevan, se enroscan como serpientes infernales, caen y se deslizan, se retuercen y corren. Brillantes explosiones de materias incandescentes brillan siniestras, y el río hirviente y luminoso avanza sobre la negra tierra, formando una gigantesca sinfonia de fuego, un cuadro terrible y grandioso de irresistible fascinación, de verdadero vértigo.

El terreno ocupado por las lavas representa ya una inmensa extensión, y á juzgar por el aspecto actual de la erupción, comparándola con las últimas de los años 1886 y 1892, parece que será bastante terrible y de mucha duración, debiendo también tenerse en cuenta la coincidencia de ésta con la del Stramboli.

Las autoridades han tomado grandes medidas, pero desgraciadamente, si el volcán no atenta su erupción, no ya Catania, Sicilia entera está amenazada de una de las catástrofes más grandes que vieron los siglos.

Polinto.

circunstancia agravante de haberse prevalido del carácter de funcionario público.

5.º Procede condenar á José Morales á la pena de ocho años y un día de prisión mayor y al abono de la séptima parte de las costas producidas hasta el día, y á Juan Rivas, seis años y un día de igual prisión mayor, accesorias é imposición de costas en la misma proporción.

El fiscal propone como prueba el examen de los testigos Vicente de la Presa, Juan Ramón Oliver, Vicente Roig, Antonio Tresols, Miguel Serra, José Puig, Ramón Andrés Puente y otros.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Siete automovilistas muertos

Burdeos 5.—Las carreras de automóviles «Criterium» en Francia, han tenido un desgraciadísimo comienzo.

Dos de los automóviles que tomaban parte en la carrera chocaron con gran violencia poco tiempo después de dada la salida, por efecto sin duda de una falsa maniobra de los «chouffeurs».

Del choque, que fué terrible, resultaron muertas cinco personas y heridos gravísimamente dos periodistas que iban en los automóviles.

Los periodistas heridos fueron conducidos al Hospital de Burdeos, donde inútilmente trató de prodigarles los auxilios de la ciencia.

Pocos minutos después de ingresar en el Hospital fallecieron los dos desgraciados periodistas en medio de agudísimos dolores que les producían las heridas que cubrían sus magullados cuerpos.

El ministro del Interior, al tener noticia de la catástrofe, prohibió la continuación de las carreras.

La noticia del fatal accidente ha producido gran sentimiento en todos los Círculos deportivos de Francia, y especialmente en Burdeos.

Yanquis y japoneses

Nueva York 5.—Las últimas noticias recibidas en Manila afirman rotundamente que los agentes enviados por el Japón siguen excitando á los tagalos contra los yanquis.

Los estudiantes filipinos de la Universidad americana de Cornell celebraron antayer un mitin, en el que se pronunciaron discursos muy violentos.

Todos los oradores convinieron en que es preferible la dominación japonesa á la de los Estados Unidos.

En la vista de esto el Gobierno de Washington ha dirigido una circular á los rectores de las Universidades recomendándoles que prohiban terminantemente á los estudiantes tagalos que pronuncien discursos en público, tratando de cuestiones políticas interiores ó de carácter internacional.

El anticlericalismo en Italia

Roma 5.—Se acentúa la agitación anticlerical.

En Mantua los manifestantes han saqueado é incendiado una iglesia.

En Turin un sacerdote ha sido herido.

En Milán unos soldados han insultado á un sacerdote.

En Savona la Municipalidad, tachada de clerical, ha sido objeto de una violenta manifestación.

En Varese ha tenido que ser reforzado el réten de la cárcel donde se hallan detenidos los salisianos: el pueblo intentaba invadir el establecimiento penitenciario.

En Génova se ha organizado un gran mitin anticlerical: el Gobierno ha impedido la celebración de un cortejo de protesta.

En Spezia se ha proclamado la huelga general porque los carabinieri mataron á un manifestante llamada Maggi.

Visita á la Cárcel Modelo

Barcelona 5.—Ha visitado la Cárcel Modelo de esta ciudad, el inspector de Tribunales, que se encuentra entre nosotros señor Landeira, acompañado del digno presidente de esta Audiencia don Buenaventura Muñoz, siendo recibidos por el director don Trifón Pacheco y el reverendo padre don Rafael Ferrer y alto personal que la dota, recorriendo las diferentes dependencias y enterándose de los más pequeños é insignificantes detalles.

En lugar á propósito encontraron al coro, compuesto de unos 80 ó 90 presos-coristas, que les obsequió con un pequeño concierto, cantando diferentes piezas de su repertorio, en su mayoría catalanas y en especial música de Clara, no pudiendo sustraerse á elogiar y aplaudir el ajuste, armonía y sentimiento con que cantaron.

¡La música puesta en aquellos labios conmueve y atrae!

Después de explicar á los visitantes, al director y reverendo padre, las diferentes clases, entre ellas la de lenguas vivas, que actualmente se dan á los presos y el régimen interior de las mismas, el señor Landeira y el Sr. Muñoz altamente satisfechos prodigaron expresivas y cumplidas frases de elogio.

Para demostrar su satisfacción, el señor Muñoz ordenó distribuir un refresco entre los coristas, que tuvo lugar ayer tarde por el padre Ferrer, verdadero padre de los presos.

El señor Landeira y el señor Muñoz abandonaron aquel establecimiento sumamente reconocidos á los delicados y esquisitos honores de que fueron ob-objeto.

Banquete de marinos

Burdeos, 5.—Anoche se celebró un banquete en honor de los marinos japoneses y argentinos que se encuentran en esta.

Asistió á la comida el oficial de la marina española D. Jaime Montaner. A la hora de los brindis el marino mallorquín dijo que la sincera amistad entre Francia y España se debe estrechar todo lo posible, á fin de que ella contribuya á la completa unión de todas las razas latinas.

El Sr. Montaner fué ovacionado.

Llegada de Canalejas

Ferrol, 5.—Los anuncios de la llegada de Canalejas han producido gran júbilo en la población.

Todas las sociedades contribuirán á dispensarle un brillante recibimiento. Adornarán los edificios públicos y particulares.

En el teatro Joffre se le dará un banquete de cien cubiertos.

Las personalidades más salientes del Ferrol se disputan el honor de hospedarlo en sus domicilios al Sr. Canalejas.

Por telégrafo

Huelga.—Reforma electoral

Madrid 5 (7'30 n.)

Los obreros marítimos de Almería se han declarado en huelga.

El Sr. Lacierva enviará mañana á San Sebastián el decreto de promulgación de la ley de reforma electoral. Enseguida que lo haya firmado S. M. el Rey, se publicará en la *Gaceta*.

De Marruecos

Situación tirante

Madrid 5 (10'50 n.)

Rabat.—La situación en esta es muy tirante, temiéndose graves contingencias. Las kábilas vecinas se hallan muy excitadas. Rodean la ciudad y se cree que de un momento á otro entrarán en la población.

Los europeos, residentes en Rabat, piden un barco de guerra, que les proteja contra los desmanes de los kábilas.

Tranquilidad en Casa Blanca

Madrid 5 (10'50 n.)

Casa Blanca.—Reina aparente tranquilidad en esta plaza.

Las autoridades han tomado medidas. La presencia de varios buques de guerra ha calmado la excitación de las kábilas.

Preparativos

Madrid 5 (11 n.)

En el ministerio de la Guerra se nos ha dicho que en el campo de Gibraltar se halla alistada una brigada con todos los elementos y dispuesta para marchar cuando se le ordene.

Envío de tropas.—Para Argencias

Madrid 5 (11 n.)

El número de tropas españolas que se enviarán á Marruecos dependerá de la conferencia que celebrarán el Sr. Maura y el Embajador francés.

Marchó para Argencias el teniente coronel Sr. Primo de Rivera, que manda un batallón de cazadores.

Informe al Rey.—A tomar aguas

Madrid 5 (11 n.)

San Sebastián.—Mañana el Sr. Maura informará á S. M. el Rey de los asuntos de Marruecos.

Luego el Presidente del Consejo marchará para tomar aguas, ignorándose en que balneario.

El Sr. Maura y el Sr. Allende Salazar, ministro de Estado, conferenciaron detenidamente.

Declaraciones importantes.—Quién mandará las tropas.—Los abstendremos de aventuras

Madrid 5 (11 n.)

Un caracterizado personaje nos ha dicho que, después de la conferencia del Sr. Maura con M. Revoll, embajador francés en España, el ministro de la Guerra, Sr. Primo de Rivera, enviará tropas de desembarco á Marruecos, que mandará el jefe más caracterizado de la nación á que corresponda el envío de mayor contingente.

Desearnos enviar un brigadier, puesto que las fuerzas de marina las mandará un extranjero.

Creo—añade dicho personaje—que se ocupará Casa Blanca, guardando la población un número reducido de fuerzas franco-españolas.

Terminó manifestando que nos abstendríamos de aventuras por el interior, salvo en caso forzoso.

FABRA

SIMPATÍAS

Sabido es lo que son esos amoríos de la juventud. Un día, en el paseo, tropecé con una elegante joven que iba del brazo con otra, al parecer su hermana. Cambiamos una mirada, y sentí el estremecimiento que producen los ojos de ciertas mujeres. Esas rápidas simpatías físicas que se manifiestan de pronto en un primer encuentro; esa ligera y delicada seducción que se siente de improviso en presencia de un goce que nacido para agradarnos y para que nos correspondamos, constituyen los mayores placeres de nuestra vida. ¿Será un amor grande ó un amor pasajero? ¿Qué importa! El caso es que dos naturalezas correspondan á un sólo amor en un instante. Apenas descubrimos aquel rostro, aquella boca, aquellos ojos, aquella sonrisa, sentimos un encanto delicioso, un goce que penetra en nuestro ser, un dulce bienestar, la revelación pronta de una ternura vaga que nos conduce hacia la seductora desconocida. Como si hubiera en su carne un atractivo que arrastrase nuestra carne, una voz á la que hubiésemos de responder solícitos; como si desde tiempo inmemorial conociéramos á la desconocida; como si hasta supiésemos lo que siente, lo que piensa.

Variedades

CASTIGO Á LA ANTIGUA

M. Alberti, ministro de la Justicia en Dinamarca, ha declarado que la ley que dispone que los apaches sean castigados apaleándoles, ha dado excelentes resultados en Copenhague.

Esta sanción penal está en vigor desde el 3 de diciembre de 1905. No ha sido necesario aplicarla más que tres veces durante tan largo período.

Según el ministro, desde dicha fecha los atentados contra las personas han disminuido en una proporción enorme.

El apaleo se efectúa empleando bastones muy recios y flexibles.

GAVIOTAS MENSAJERAS

En Tolón se ha ensayado, con buen éxito, un servicio de gaviotas mensajeras. Estas ofrecen, sobre las palomas, la ventaja de que pueden volar en medio de las más violentas tempestades.

BUEN MEDIO PARA LLEGAR Á VIEJA.

Miss Reetey, dama inglesa que va para centenaria, afirma que debe la longevidad y la agilidad que disfruta al escasísimo tiempo que permanece sentada cada día.

DIÁLOGO

Habla Gedeón:
—Iba en el ómnibus entre dos hermanas. Por cierto que no se parecían nada.
—Pues, ¿cómo conoció que eran hermanas?
—Por las tocas. ¡Eran... Hermanas de la Caridad!

La ópera Mme. Butterfly

Barcelona 3.—Anoche se estrenó en el teatro del Bosque, y por primera vez en España, la última producción musical de Puccini, que lleva por título *Madame Butterfly*.

Hubo un entradón enorme, acudiendo al cebo del estreno el todo Barcelona que aun no ha marcha á veranear. El teatro, pues, estaba brillantísimo.

Fuó escuchada *Madame Butterfly*, del principio al fin, con religioso silencio, interrumpido alguna que otra vez por los aplausos de los impacientes, y al terminar todos los actos, fueron llamados á escena sus intérpretes junto con el maestro director señor Baratta.

Busca Puccini en *Madame Butterfly* la riqueza instrumental; debido á eso la obra con resultar instrumentalmente más rica que sus anteriores, no tiene la fuerza de inspiración de *La Tosca* ni de *La Bohème*. La técnica, en una palabra, mata la inspiración, la claridad y la sencillez. Puccini se repite demasiado, no en la expresión de motivos tan sólo, sino en la expresión musical de los sentimientos. Lo primero podría pasar por lo que se dice del estilo; pero lo segundo no, porque acusa pobreza de matices, falta de colores en la paleta del músico. Este abusa además como en sus anteriores producciones, de los pianos y de los fortes, cosa de que no puede corregirse.

Es de gran efecto, y efecto de buena ley el final del acto segundo, y oyendo el duo del primer acto y recordando que ha tenido por intérpretes á la Carelli y á Garbin, se comprende que *Madame Butterfly* dé la vuelta al mundo.

El libreto, á nuestro juicio, es superior á la música; su autor ha estado inspiradísimo. Está cuajado de escenas dramáticas que conmueven hondamente al espectador, y los caracteres palpitan, viven, son arrancados de la realidad. En cuanto á la traducción, no tenemos más que censuras, y censuras justas, pues la armonía fonética no guarda relación con la musical. A veces concluye la frase antes que la música, y otras veces la música antes que la frase. Los versos son, en la traducción, muy malos (todavía pecamos de benévolo), y en versos malos nos habla el traductor del *vestirse Butterfly de casada*, y de otras mil tonterías por el estilo, que vale más callar.

Proceso del ex-capitán Morales

En el proceso que se verá en Barcelona durante los días 26, 27 y 28 contra el ex-capitán Morales, el fiscal ha formulado las siguientes conclusiones:

1.ª Puestos de acuerdo Juan Ribas y Pi y José Morales Paigovercer con la idea de que éste alcanzara el nombramiento de jefe de la policía judicial, y al efecto de acreditar servicios en favor de la comisión que el Morales, primer teniente de la Guardia civil había recibido del ministro de la Gobernación en la práctica de diligencias de averiguación de los delitos cometidos por los anarquistas mediante explosivos, mandaron construir tres bombas Orsini, de las que enterraron dos en la montaña de Vallvidrera, cargada de dinamita, y la otra la remitieron á Madrid á nombre de un supuesto Francisco Domingo, á quien ocuparon en la corte la bomba allí destinada.

2.ª Después, haciéndose acompañar de un inspector y de un agente de Vigilancia, desenterraron las que habían ocultado en la montaña de Vallvidrera, denunciando el hecho que falsamente atribuían á manejos anarquistas para producir alarma y conseguir recompensas como evitadores de graves delitos.

3.ª Del hecho constitutivo de delito penado en el apartado 2.º, art. 2.º de la ley de 1890 son autores José Morales y Juan Ribas.

4.ª En José Morales concurre la cir-

Información

La colonia escolar

Recibimos algunas noticias de la colonia escolar que el Ayuntamiento tiene organizada en el puerto de Andraig bajo la dirección del inteligente profesor D. Bartolomé Terrades.

Según se nos dice, dicha colonia, desde el día que se estableció hasta ayer, llevaba hechas trece excursiones a diferentes puntos, entre los cuales figura el lugar de Capdellá, que dista del puerto unos 13 kilómetros. Es decir que los colonos efectuaron en todo el día 26 kilómetros.

Todos los colonos, gozan de buena salud. A la llegada, el médico señor Ferrer se interesó por los escolares y el director de la colonia, aprovechando la ocasión, rogó que examinara algunos de los niños, que le parecían más débiles y enfermizos. El médico confirmó al Sr. Terrades que estaban anémicos; y el domingo, después de quince días de colonia, volvió a examinarlos con interés y uno de ellos estaba completamente curado; el otro había mejorado muchísimo.

Este hecho demuestra lo beneficioso que es para la salud del niño, la permanencia en una colonia.

Como el año pasado, el Ayuntamiento de Andraig ha querido dar una prueba de afecto a la colonia escolar, hecho que merece aplauso, puesto que el domingo, dicha corporación, en pleno estuvo en el puerto y obsequió a los escolares con esplendidez: sirvió helados y pastas a granel.

Este hecho se convirtió en motivo de fiesta para el vecindario del puerto, así es que acudió a presenciarla numeroso público. Una banda de guitarras y bandurrias que dirije D. Jaime Forteza, mientras se obsequiaba a los colonos, tocaba escogidas piezas.

El Alcalde de Andraig D. Juan Riera, en breves palabras, y con la sencillez en él característica, dijo que el Ayuntamiento se veía muy honrado con la visita de la colonia escolar. Estas manifestaciones de cultura honran por igual a los pueblos que les dan vida como a los que tienen la suerte de albergarlos, aunque sea por tiempo escaso. Nosotros—terminó diciendo—estamos muy satisfechos de que el Ayuntamiento de Palma escogiese el puerto de Andraig para vuestra rusticación.

La fiesta resultó muy agradable. El próximo domingo probablemente los colonos jugarán un partido de foot-ball.

Un hombre herido

Ayer tarde, a las seis y media, en la casa núm. 13 entresuelo, de la calle de Cenerols, ocurrió la siguiente desgracia:

Allí vive, con su familia, el agente de la Compañía Arrendataria Francisco Serra. Este procedía a la limpieza de su revólver y mientras lo verificaba, el arma se disparó, hirándole en el brazo izquierdo.

La herida, si bien de consideración, no revestía mucha gravedad.

Desde los primeros momentos acudieron agentes de policía y municipales y más tarde los jefes de ambos cuerpos.

El Serra fué trasladado a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia le practicó la primada cura.

A San Emigdio

En la iglesia del Hospital se dedicarán los siguientes cultos a San Emigdio, especial abogado contra el azote del terremoto.

Viernes día 9.—Al anochecer, después de rezar el Sto. rosario, se principiará un devoto tríduo en honor del Santo continuando en los días siguientes.

Sábado día 10.—Por la tarde solemnes vísperas en preparación de la festividad del día siguiente, rosario y continuación del tríduo.

Domingo día 11.—A las diez Tercia solemne cantada por la Reverenda Comunidad y misa mayor, predicando las glorias del Santo, el Rdo. P. Gregorio de Beire, capuchino. Por la tarde actos de coro y acto seguido el último día de tríduo.

Nota.—Desde primeras Vísperas hasta la puesta del sol del día 5 festividad del Santo, pueden ganar indulgencia plenaria en forma de jubileo aplicable en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, concedida por la Santidad de León XIII, todos los fieles que confesados y comulgados oren, rogando por los fines del Sumo Pontífice ante la imagen del glorioso Obispo y mártir Emigdio que se venera en la iglesia del Santo Hospital.

En el presente año el domingo anterior y posterior al día de la festividad (días 4 y 11 de Agosto) los fieles pueden lucrar igual indulgencia.

Matrícula de enseñanza libre

En cumplimiento de lo prevenido en el real decreto de 22 de Noviembre de 1889, real orden de 26 de Julio de 1893 y demás disposiciones vigentes, durante la segunda quincena de este mes se admitirán, en el Instituto general y técnico, las instancias para la matrícula de la enseñanza libre por asignaturas no inscritas en el presente curso.

Los aspirantes, además de identificar su persona, justificar su domicilio y exhibir su cédula personal, abonarán los derechos siguientes: por cada asignatura, seis pesetas en papel de pagos al Estado y 4'50 pesetas en metálico, con un timbre móvil de 10 céntimos y uno más para el resguardo de matrícula.

Los exámenes de ingreso que hayan de verificarse en Septiembre próximo,

para toda clase de enseñanzas, deberán solicitarse durante el mes actual. La instancia será escrita de puño y letra del aspirante en los impresos que se facilitarán en la portería del establecimiento, debiendo acompañar, para la justificación de la edad, la partida de bautismo ó certificación del registro civil; y para el domicilio legal ó académico, un volante del alcalde de barrio, cédula personal del cabeza de familia, ó el testimonio de persona conocida.

Además, según el artículo 13 del real decreto de 15 de Enero de 1903, deberán exhibir certificación de hallarse vacunados. Los derechos de ingreso, por todos conceptos, son: 7'50 pesetas en metálico y un timbre de 10 céntimos.

El calor

Durante estos últimos días ha apretado de veras el calor en esta isla. Hasta ahora puede decirse que casi no nos habíamos dado cuenta de que nos encontrásemos en pleno verano, pero el mes de Agosto se ha encargado de hacérsenos saber, presentándose terrible y asfixiante. Estamos en plena Canícula, siendo insostenible la elevada temperatura que domina.

La temperatura reinante durante el día de ayer fué de 38 grados la máxima al sol y 30 a la sombra.

Hoy ha sufrido el termómetro una notable subida, la temperatura máxima al sol era de (42 grados) y a la sombra de 34, de manera que de ayer a hoy, ha aumentado la temperatura 4 grados, si bien el calor durante el día de hoy ha sido más fácil de aguantar que ayer debido esto a que la humedad en el día de ayer era de 52 litros por metro cuadrado y hoy es tan sólo de 47.

El cielo ha permanecido estos días muy despejado, el ambiente se hace irrespirable y el viento ha cedido todo lo cual hace poco menos que imposible el tránsito por las calles, teniendo que estarnos refugiados en el interior de la casa ó en el baño, los que por nuestras ocupaciones no podemos dedicarnos al dulce placer del verano.

En la península reina también fuerte calor por las noticias que leemos en la prensa llegada hoy. La temperatura en Madrid durante estos días era de 46 grados al sol y 41 a la sombra.

En las provincias en que ha sufrido mayor ascenso el termómetro ha sido en Ciudad Real y Badajoz á donde ha llegado á 42 grados a la sombra.

Una delicia!

A propósito de la cuestión del calor y del termómetro, leemos en un colega las siguientes líneas, que copiamos por lo curiosas:

«Bueno será que ahora, tiempo de canícula, volvamos á advertir en estas notas que la temperatura al sol, que se suele repicar mucho para ponderar el calor que haya hecho, tiene poco que ver con la del aire, que es la que nos interesa; y el aire, como no esté confinado, tiene la misma temperatura al sol que a la sombra. Así ayer la máxima temperatura del aire que en Barcelona respirábamos fué de 31'6 lo mismo a la sombra que al sol. La de 41'8 que en el cuadro del estado atmosférico figura como máxima al sol, no es la del aire, sino la del mercurio del termómetro, lo cual, como el lector comprenderá, es muy diferente».

Reunión de diputados

Esta mañana a las once se han reunido en la Diputación los diputados señores Barceló, Puigdorffia, Aguiló, Pon, Pons, Morales, Salom y Rosselló, cambiando impresiones sobre la comunicación de la Junta Provincial de Monumentos Históricos respecto á la adquisición de la Biblioteca y Museo del cardenal Despuig.

Parece que ha prevalecido el criterio de conservar dichos objetos.

Para encargar misas

Por la Sagrada Congregación del Concilio se han dictado las siguientes disposiciones sobre el cumplimiento de misas, para evitar los daños que ocasiona la falta de observancia del decreto *Ut desista* de la citada Congregación:

1.º Que en lo sucesivo, cualquiera que desee encargar misas á sacerdotes, ya seculares, ya regulares que residan fuera de la diócesis, deberá hacerlo por medio del ordinario de éstos, ó por lo menos oído éste y con su anuencia.

2.º Que cada ordinario, tan pronto como pudiere, haga un catálogo de sus sacerdotes y describa el número de misas que cada cual está obligado á celebrar, para proceder después con más seguridad en la distribución de misas.

3.º Finalmente, si algunos, ya obispos, ya sacerdotes, quisieran enviar misas, por ser excesiva su abundancia, á los obispos ó presbíteros que están en Oriente, siempre y en cada caso deberán hacerlo por medio de la Sagrada Congregación de Propaganda Fide.

Una Real Orden

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden: Circular. Excelentísimo señor: En vista de la comunicación que el capitán general de la quinta región, dirigió á este ministerio en 10 de Abril último,

con motivo de las dificultades que ofrece á la jurisdicción de Guerra la aplicación de la ley de 3 de Enero del corriente año, por la cual se reformaron varios artículos del Código penal ordinario, el Rey (q. D. g.), de conformidad con el acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha servido dictar las siguientes reglas:

1.º Los hurtos cometidos en las circunstancias ó lugares que menciona el artículo 175 del Código de Justicia militar, y las lesiones comprendidas en el mismo artículo, continuarán juzgándose como antes de la promulgación de la ley de 3 de Enero último, que no ha derogado ni modificado dicho artículo.

2.º A los culpables de lesiones y hurtos no comprendidos en dicho artículo 175, se aplicará el Código penal ordinario con las modificaciones introducidas, en cuanto á calificación y penalidad de los hechos, por la expresada ley de 3 de Enero.

3.º Las autoridades militares mantendrán la integridad de su jurisdicción siempre que se trate de lesiones y hurtos, que, por estar comprendidos en el referido artículo 175, tienen carácter de delito, aunque por la nueva ley común sólo se reputarán faltas si se hubiesen cometido en otras circunstancias ó lugares. Cuando por ser aplicable lo dispuesto en el párrafo anterior, deban reputarse faltas las lesiones y hurtos cometidos por militares, las propias autoridades mantendrán su competencia si fuesen de aplicación los artículos 8.º y 334 y 335 del repetido Código.

4.º El procedimiento que habrá de seguirse en la jurisdicción de guerra para juzgar las lesiones y hurtos será el que respectivamente corresponda con arreglo al Código de Justicia militar, según que se trate de delitos, faltas graves ó leves.

5.º Siempre que un oficial del ejército sea condenado por la jurisdicción ordinaria en juicio por falta de hurto y siempre que por igual falta y jurisdicción sea condenado individuo de los cuerpos de alabarderos, escolta real, guardia civil ó carabineros, se formará expediente para la separación del servicio, ó para la expulsión del cuerpo respectivo.

La Arqueológica

La Junta de gobierno de la sociedad «Arqueológica Luliana» se reunió el sábado, tomando los siguientes acuerdos:

Dar gracias á la «Arqueológica Ebusitana» por sus atenciones á una comisión de la Luliana que fué últimamente á visitar el Museo de Ibiza.

Felicitar al Ayuntamiento de esta capital por un acuerdo de conservar la puerta de Santa Margarita.

Y adherirse á las gestiones practicadas por las autoridades para evitar la venta de la carta de Valseca; y por la creación de un Museo mallorquín.

Ningún acuerdo se tomó ni nada se habló en agradecimiento de la campaña hecha por la prensa, á la que en un todo se deben las resoluciones que sobre tal asunto han tomado luego las referidas corporaciones.

Leche aguada para La gota de leche

Días anteriores dábamos cuenta de que en virtud de un acuerdo del Ayuntamiento, se había hecho nueva distribución, (que durará un trimestre) de los servicios que prestan los inspectores de viveres.

El encargado de la inspección de la vigilancia de los vendedores ambulantes de leche, el veterinario Sr. Barceló, ha inaugurado su turno haciendo un decuento, nada menos que de dos cántaros de leche, que contenían 250 medidas de leche aguada.

Lo particular del caso es que el decuento manifestó que la leche iba destinada á la institución *La gota de leche*, que como se sabe, se dice se garantiza la leche que se expende.

El veterinario ha ordenado que la leche, en vez de entregarse á los establecimientos benéficos como antes se hacía, fuera tirada á una alcantarilla, pues manifestó que lo que era perjudicial para el vecindario, también debía serlo para los asilados.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan puestos á la orden del día son los siguientes:

Acta de la anterior.
Id. de la extraordinaria que tuvo lugar el día primero.

Cuentas.
Dictamen de los Síndicos referente al documento de la Compañía de Ferrocarriles.

Id. de la Comisión de Fomento relativo á la instalación de una sucursal telefónica en el Arrabal.

Reemplazos.—Dictamen del Síndico en el expediente de ignorado panadero del padre del mozo Víctor Rodríguez.

Dictamen de la Comisión de Fomento relativo á la aprobación del Ayuntamiento la liquidación y certificación de las obras realizadas por el contratista D. Sebastián Quetglas en los nichos del Cementerio.

Otro proponiendo que se la autorice para adquirir un toldo nuevo para el Oratorio del Cementerio.

Presupuesto ordinario para 1908.
Distribución de fondos.
Pago de imprevistos de gastos aprobados.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se ordene al propietario de la casa núm. 15 P. del Mercado que proceda al derribo de un pasadizo ruinoso correspondiente á la calle de Santa Cilia núm. 8.

Otro id. id. proponiendo se concedan diferentes permisos para obras particulares.

Otro id. id. proponiendo se apruebe un proyecto para proseguir las obras del Paseo de la Rambla y que se acuerde se efectuen por subasta.

Otro id. id. para que se apruebe el justiprecio de una parcela de la calle de la Barrera y casa números 5 al 9.

Otro id. id. respecto á la casa planta baja calle de S. Miguel número 8.

Otro id. id. igual proposición respecto á la parcela números 4 y 6 calle de San Miguel.

Otro id. id. sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el justiprecio de una parcela.

Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Dictamen de la comisión de Gobierno y Policía resolviendo la instancia presentada por D. José Miró referente al Laboratorio municipal.

Dictamen de la Comisión de Abastos referente á la colocación de las nuevas mesas en la Plaza Mayor.

Idem de la de Ensanche y Murallas, proponiendo se conceda permiso á don Miguel Granada para construir almacenes en un solar de la calle C del Ensanche.

Id. idem que se adquiere para el negociado una colección de leyes y disposiciones administrativas.

Otro idem aprobación especial del alumbrado del ensanche 1908.

Otro id. que se autorice á D. Bartolomé Pizá para instalar una báscula y construir una caseta de madera.

Baños de mar

Se hace preciso que el Ayuntamiento de Palma se preocupe un poco del bien del vecindario en general y de los vecinos pobres en particular.

Teniendo unas magníficas playas, carecemos de unos baños, de los cuales puedan servirse gratis el público necesitado y también las clases medias.

Es verdad que en el Molinar existen levantadas unas tablas á las cuales se les da impropriadamente, el nombre de baños.

Ayer en una visita que hicimos á aquel punto pudimos ver que no cumplen, ni de mucho, su objeto, pues aquella caseta no tiene cabida más que para poquísimas personas ni comodidad alguna.

Notoria es esta deficiencia recordamos haber visto en Porto-Cristo unos baños construidos de sillares, y según creemos costeados por el Ayuntamiento de Manacor, á los cuales pueden ir á bañarse gratis todas las personas que gusten. Es aquella obra de poco coste y de grandísima utilidad.

Se hace preciso que el Ayuntamiento mire con algún interés este asunto y si llegara á decidirse á construir unos baños decentes en el Molinar ó en otro punto, de seguro que el vecindario en general se lo agradecería.

Es obra de poco coste y de mucha utilidad!

Notas del Carnet

Personales
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra llegado hoy á Palma publica los ascensos á Coronel de D. Ernesto March García, que se halla de excedente en Baleares; á comandante de D. Gabriel Ribot Pellicer destinado en el Ministerio de la Guerra, y á capitán de D. Bartolomé Alarcón Pérez que sirve en el Regimiento de Mahón número 63.

El catedrático de este Instituto y concejal del Ayuntamiento de Palma nuestro amigo D. José Fuset ha regresado de Valencia, acompañado de su distinguida esposa, después de haber permanecido una temporada en aquella población.

Matrimonio
Ha sido puesto á disposición del Juzgado un individuo que anoche en la calle de Valseca maltrató á una joven.

De viaje
En el vapor correo *Bellver* salió para Barcelona nuestro amigo el médico don Gabriel Ferrer, el cual marchó precipitadamente á dicha ciudad por haber recibido la noticia de que su señora madre estaba en estado muy delicado.

Precedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Miramar* D. Jesús Caballero, Sr. y Sra. Sansol, D. Miguel Beaus, D. Rafael Jofre, don Jorge Colemar, D. Manuel A. Decodo y señora, D. Antonio Castañer y señora, D. José Fuster, D. Mateo Rosselló y señora, D. José Miró y señora, D. Gaspar Forteza, D. José Vidal, D. Isidro Gual, D. Jorge Cerró, D. Adriano Martorell y señora, D. Aniceto Velacie, D.ª Josefa García, D. Venancio García y señora, D. Matias Company, D. Jaime Guasch, D. Antonio Planas, D. Rafael Estela, D.ª Juanita Massanet, don Juan B. Socías, D. Pedro Rius, D. Miguel Fuster y otros.

Esta tarde han salido para Barcelona en el vapor *Miramar* D. Mateo Zaforteza é hijo, D. Juan Segura, don Ramón Murillo, D. José González, don Gaspar Agulló y señora, D. Juan Mestre, señora é hija, 2 guardias civiles, D. Jerónimo Bovila y 8 de familia, D. Valies Hoyer, D. Matias Morro y señora y D. Antonio Aires.

Distinciones
En virtud de reciente real orden se ha concedido el título de *Insere* al Colegio de Procuradores de esta ciudad.

Necloriosas
Mañana se celebrará un turno de misas en la iglesia parroquial de Santa Eulalia en sufragio del alma de doña María Teresa Roussel y Cunill, fallecida en esta ciudad á los 80 años de edad.

Reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

RELIGIOSAS
Para mañana
Santos del día.—San Cayetano, fundador, y San Alberto de Sicilia.

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en San Jaime dedicadas á San Cayetano.

A las seis exposición, acto continuo Prima y oficio matinal, á las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el P. Bruno de Igualada.

Por la tarde, á las cinco y media, los actos de coro, á las siete y media rosario, el ejercicio propio del Santo Fundador, procesión, Te-Deum y reserva.

Fiesta.—En San Cayetano fiesta dedicada á su Santo Titular.

A las diez y media misa mayor solemne con sermón por el P. Sebastián Mudo; al anochecer rosario y conclusión de la novena.

Mañana

Edición de la mañana: **La Campana de la Almudaina. IMPORTANTE**

Para poder servir nuestro interesante folletín á los nuevos suscriptores hemos tenido que hacer nueva tirada de algunos pliegos, los cuales servimos hoy mismo á los nuevos abonados.

Los que se suscriban durante el mes de Agosto recibirán gratis todos los pliegos publicados de

La Campana de la Almudaina

Sin aumento en la suscripción serviremos el periódico á cualquiera de los puntos de España donde se trasladen nuestros abonados durante el actual verano.

MEMORANDUM

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 4 h. 53 m.; pónese á las 18 h. 56.

Luna.—Sale á las 4 h. 15 m.; pónese á las 18 h. 45 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15.

Idem para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 18'15.

Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30 y á las 17'15.

Idem para Felanig y La Puebla, á las 6'30 y 17'15.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'55, 12 y 17'25.

Salidas de Manacor para Palma, Felanig y La Puebla á las 11'45.

Mercado.—En Sineu.

Vapores-correos.—Llegadas: de 5 á 6 el «Monarquía» de Mahón.

Salidas: A las 12 para Ibiza y Alicante el «Baleares».

A las cuatro de la mañana del miércoles saldrá el «Isla de Menorca» de Alcudia para Ciudadela y Mahón.

Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17.

Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 á 17.

Lista: De 10 á 17.

Expendiduría de sellos: de 8'30 á 18.

Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Gacetillas

De nuevo volvemos á quejarnos de la forma cómo se efectúa el barrido público. Los transeúntes tienen que atravesar por entre nubes de polvo que hacen imposible la respiración.

¿No sería posible extraer del mar algunas cubas de agua y «regar» antes de barrer, como aconseja el Dr. Verdes Montenegro, para evitar la tuberculosis?

Es necesario Sr. Alcalde, que se cerciore de lo denunciado y verá como se hace preciso lo que nosotros indicamos.

Hospital y Provisiones.—El Sr. capitán del Regimiento de Infantería Palma.

Vigilancia.—El 7.º Oficial y el Regimiento de Palma.

Paseo de enfermos.—Palma.

Se ha desestimado la instancia de don Cesario Guerrero Alonso, en sufragio del resto de la pena de prisión correccional que se halla extinguido por el delito de lesiones graves.

Servicio de la Plaza para mañana.

Parada.—Los cuerpos de la gacía.

Jefe de día.—El Sr. Comandante Regimiento de Palma, don Miguel Yáñez.

Hospital y Provisiones.—El Sr. capitán del Regimiento de Infantería Palma.

Vigilancia.—El 7.º Oficial y el Regimiento de Palma.

Paseo de enfermos.—Palma.

Se ha desestimado la instancia de don Cesario Guerrero Alonso, en sufragio del resto de la pena de prisión correccional que se halla extinguido por el delito de lesiones graves.

El movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales es como sigue: en la Misericordia de la Inclusa de Palma 291 y en la Inclusa Mahón 76.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Dotorales Roselló, cajados reales. Dotor Farmacia Obrador, Palma.

El Serobiol es el reconstituyente más que se conoce, pues con pocos frascos se guen curaciones que necesitan mucho cualquier otro.

Tomen Ostraina que es el mejor reconstituyente.

De la Región

Hoy ha tomado posesión del cargo de jefe de policía y consumos D. Tur que fué nombrado por el Ayuntamiento en la última sesión. Desearíamos acierto en su delicado pleo al mismo tiempo que le felicitamos.

Han sido fijados en los tablones de anuncios de la corrida de toros, los días de celebrar en Palma el día del actual, por los espadas Min Bienvenida.

5 Agosto, 1907.

SAN LORE

Por los preparativos que se han por el entusiasmo que reina en el pueblo, prometen ser muy brillantes festejos que este año se celebran honor de nuestro patrón San Lore.

Hé aquí el programa:

Día 8 á las siete de la tarde, elección de la banda de música de la Misericordia y repique de campanas.

Día 9, por la noche, completas, por dicha banda en la plaza que baile al estilo del país.

Día 10, á las cinco de la mañana; á las diez tercia y misa mayor predicando el elocuente orador D.

La Srta. D.^a Mercedes Hipólito Prieto

Falleció el día 3 del corriente

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D

Su desconsolado padre, madre, hermanos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida...

No se invita particularmente

Doña María Teresa Rousset y Cunill

Falleció el 3 del corriente a los 80 años de edad

Después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D

Su afligida familia, ruega a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones...

No se invita particularmente

Negre. A las doce, carreras de hombres, niños y de caballerías...

Por la noche verbena con música, iluminaciones y vistosos fuegos artificiales...

5 Agosto, 1907.

EN LA DIPUTACION

Comisión Provincial

SESION DE HOY

A las 12'15 de esta tarde se ha reunido, en sesión pública, la Comisión Provincial...

Varios asuntos

Se ha aprobado la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial...

Han sido aprobados el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del Partido de Ibiza...

Expropiación forzosa

Se ha dado cuenta del expediente de expropiación forzosa de varias parcelas para la construcción de la carretera de Santa Margarita...

Museo del Cardenal Despuig

Se ha dado cuenta de una comunicación del Sr. Presidente de la Junta Provincial de Monumentos Históricas...

El Sr. Barceló ha manifestado que la Diputación había dado siempre pruebas patentes de amor al arte...

Colonias escolares

Se ha enterado de una comunicación del Sr. Presidente de la Junta Provincial de Instrucción Pública...

Fallos absolutorios

Se ha enterado de los fallos absolutorios dictados por el Tribunal de Cuentas del Reino en la cuenta general de fondos provinciales de 1885 a 1886...

Postes

Se ha dado cuenta de los partes del Director de la Colonia escolar de niños

dando cuenta de la instalación y marcha de la misma.

De Beneficencia

Se ha acordado admitir un alienado en el departamento de dementes; se ha concedido el prohijamiento de un niño expósito...

Se ha acordado trasladar al Arquitecto provincial para su cumplimiento una comunicación del Alcalde de Sóller...

Cuentas.—Baños en la Misericordia.—Banda de Música

Han sido aprobadas varias cuentas por servicios provinciales. El Sr. Barceló manifiesta que en el departamento de hombres de la Casa Misericordia se empezó a construir una sala de baños...

Propuso y así se ha acordado, que el Arquitecto forme el proyecto para terminar dicha instalación y formule con urgencia el proyecto para la construcción de otra sala de baños en el departamento de mujeres.

El alcalde de San Lorenzo solicitó el concurso de la Banda de la Misericordia para las fiestas que se celebrarán en aquel caserío.

Se ha acordado acceder a su solicitud si los compromisos que tiene contraídos la Banda hace posible tomar parte en dichas fiestas.

Y se levantó la sesión.

LOS POLVORINES

LA PRENSA

Esta tarde a las doce y media, convocados por el Sr. Alcalde, se ha reunido buena parte de la prensa local. De los diarios estaban representados La Almodena, por el Sr. Amengual; La ULTIMA HORA, por el Sr. Vives; La Tarde, el Sr. Domenech y La Gaceta de Mallorca, por el Sr. Pont; y de las revistas y semanarios Las Baleares, por el Sr. Valenzuela; La Revista de la Cámara Agrícola, el Sr. Massanet; por el Boletín de la Cámara de Comercio, el Sr. López; por el Boletín de la Arqueológica Luliana, el Sr. Aguiló, y por La Llonja el Sr. García. Otros colegas excusaron su asistencia.

El Sr. Alcalde accidental Sr. Castaño explicó a los reunidos el objeto de la reunión, que no era otro que el de recabar el apoyo de la prensa en favor de la solicitud que ha acordado el Ayuntamiento dirigir al ministro de la Guerra en síplica de que sean trasladados de sitio los polvorines de Bellver y la Bonanova, los cuales son una amenaza para los caseríos del Terreno, Porto-Pi, Bonanova, Santa Catalina y para Palma. Dijo que en presupuesto hay una consignación de 50.000 ptas. para efectuar parte del traslado del polvorín de Bellver. Según cálculos, se supone serán suficientes 250.000 ptas: más para que queden terminadas dichas obras y quede libre Palma de la amenaza de una explosión, de resultados a todas luces terribles. Y terminó reiterando la síplica de la adhesión a la solicitud de referencia, a fin de conseguir lo que es un anhelo de la población.

Después que D. Benito Pons, hubo dado lectura a la exposición citada, que ya conocen nuestros lectores, el representante de LA ULTIMA HORA, manifestó que este diario en diferentes ocasiones se había mostrado partidario del traslado de dichos polvorines y por tanto, que en la presente ocasión seguirá el mismo criterio y que se hallaba dispuesto a secundar cuantas iniciativas tomaran sus compañeros para conseguir lo que acababa de expresar el Sr. Alcalde.

Seguidamente los Sres. Domenech, Pont y Amengual expresaron sus opiniones relativas a la forma de secundar la petición del Ayuntamiento; y después de breve discusión se convino en que cada cual en sus respectivos diarios expresara su criterio respecto del asunto; sin perjuicio, como propuso el Sr. Amengual, de que la Asociación de la prensa, dirigiera una comunicación de adhesión al Alcalde y una síplica al ministro de la Guerra, interesándose en el mismo sentido que el Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde agradeció a todos la asistencia, participándoles que las opiniones que se emitieran en la prensa acerca de este asunto, las uniría a las otras que recibía, para remitirlas al ministro de la Guerra.

NUESTRA OPINION

Esta cuestión de los polvorines, que desde hace años, viene preocupando hondamente al vecindario de Palma, reclama imperiosamente una inmediata solución, sea cual fuere la cuantía del sacrificio que el Estado haya de imponerse para solucionarla.

El peligro de una explosión existe desde muy antiguo; y si ese peligro ha podido tolerarse por tanto tiempo sin extremar la protesta, hoy sería altamente censurable permanecer en esa relativa pasividad que ha permitido la continuación de esos depósitos de explosivos de guerra. Desde algunos años a esta parte las circunstancias han variado notablemente, haciendo que la inminencia y la intensidad del peligro sean muchísimo mayores.

Por una parte la población de Palma, desbordándose del antiguo recinto amurallado, se ha exparramado por los alrededores, y casi sin solución de continuidad se ha extendido por ellos, llegando hasta los mismos lindes del bosque de Bellver, donde se halla instalado el más importante y peligroso de aquellos depósitos.

Por otro lado la cantidad y naturaleza de las materias almacenadas han variado muchísimo.

Aunque Palma con sus antiguas fortificaciones, hoy medio derruidas, conservaba nominalmente la categoría de plaza fuerte, carecía de armamento moderno y no necesitaba por consiguiente proyectiles para la artillería en el número y la especie que las piezas que se van montando en los nuevos fuertes de la costa reclaman para su servicio. Sabido es que esas piezas de gran calibre y tiro rápido, consumen en poco tiempo toneladas de proyectiles en cuya confección entran materias explosivas de gran poder, que fácilmente pueden inflamarse, no sólo por el efecto de un descuido ó de un caso fortuito extraño, sino hasta espontáneamente por combinaciones de los elementos que las integran.

Fáciles de calcular son los efectos que en el vecindario de Palma habría de producir una explosión de tales materias.

Creemos que el nuevo polvorín que se está construyendo en ne Bayona tendrá todas las condiciones apetecibles; precoran los años y las obras no tienen traza de acabarse en mucho tiempo.

Esto no puede continuar. Es preciso que todas las fuerzas vivas del país se pero pasan en movimiento para pedir su inmediata terminación, y no paren ni cejen en su demanda hasta que la vean atendida.

LAS FUERZAS VIVAS

Sabemos que uno de estos días se tiene el propósito de convocar ó interesar de las fuerzas vivas que tomen cartas en el asunto a fin de que la petición engañe más eficacia. Ya se ha pedido el tapoyo de la prensa, como queda expresado por la reseña que llevamos hecho; ahora falta solicitar el apoyo de las sociedades de crédito y de recreo, y cuantas entidades se hallan constituidas.

LOS VECINDARIOS

Para esta tarde están convocados a una reunión, a la que asistirá el Alcalde accidental Sr. Castaño, los vecindarios del Terreno y Porto-Pi, y San Alegre, que son los que sufrirán más terribles consecuencias si explotaran los polvorines.

En la reunión se les explicará el peligro que corren y la necesidad de que presten su adhesión a la petición que se eleva al ministro de la Guerra para la pronta traslación de los polvorines.

Igualmente se solicitará el concurso y apoyo del vecindario de Santa Catalina.

Más telegramas

Periódico condenado

Madrid 6 (3 m.) Lisboa.—Los tribunales han condenado al periódico Novidades al pago de una multa más las costas del litigio.

Banquete a Rinaldini

Madrid 5 (11 n.) Vitoria.—En el Palacio de este obispado se ha celebrado un banquete en honor del Nuncio de S. S. Monsiñer Rinaldini. Asistieron varios obispos y otras distinguidas personalidades.

Captura de un bandido

Madrid 6 (11'45 m.) En Arcos de la Frontera la benemérita ha capturado al bandido Saltavallados.

Los cortijeros se niegan a acusarle, temerosos de las venganzas que pueda poner en práctica la cuadrilla capitaneada por dicho bandido.

Maura en Marruecos

Madrid 6 (11'50 m.) Dicese que el Sr. Maura tardará mucho tiempo en regresar de San Sebastián en donde permanecerá hasta ultimarse los acuerdos de Francia en la cuestión de Marruecos.

Gabriel Maura — Asamblea de catedráticos

Madrid 9 (11'45 m.) San Sebastián.—Llegó, procedente de La Haya, D. Gabriel Maura y Gamazo. Pasará una semana en la Mortera al lado de su esposa.

Hoy empieza la asamblea de catedráticos.

Villaurrutia herido

Madrid 6 (12 t.) Un despacho de la Haya da cuenta de que el delegado español en la Conferencia de la Paz ha sufrido la desgracia de caerse en el momento de subir a un tranvía. Cayó con tan mala fortuna que se produjo una herida en la frente.

Corrida de toros accidentada

Madrid 6 (12 t.) Coruña.—A causa que se empeñaba la empresa de la Plaza de Toros en celebrar la corrida anunciada, apesar de la lluvia que empezó a caer a la hora en que había de dar principio la corrida, se produjo un enorme escándalo. Al salir los matadores al ruedo arrojaron los subidos.

El gobernador civil prohibió que se diera la corrida y ordenó a la empresa la devolución del importe de los billetes de entrada.

Visitas—Paseo por el mar—Almuerzo

Madrid 6 (3 t.) San Sebastián.—El capitán general Sr. Zappino, ha visitado esta mañana los buques japoneses surtos en este puerto. Los comandantes de dichos buques han tenido muchas deferencias para con la autoridad española.

Esta mañana S. M. el Rey ha salido en su yate, efectuando algunas regatas. También visitará los buques japoneses.

Hoy el presidente del Consejo señor Maura y el ministro de Estado señor Allendesalazar, han almorzado con S. M. el Rey en Miramar.

Japoneses en San Sebastián

Madrid 6 (11'45 m.) San Sebastián.—Continúan en este puerto los cruceros japoneses «Chitose» y «Chiyo-da».

Los marinos han desembarcado, siendo obsequiados. La oficialidad cenó anoche en la Embajada de su nación.

Los Reyes a la Isla Cortegada.

Madrid 6 (11'15 m.) Se asegura que el mes de Septiembre próximo SS. MM. los Reyes Don Alfonso y D.^a Victoria irán a la isla Cortegada. El Sr. Maura las acompañará en la excursión, la que coincidirá con las maniobras militares que se realizarán en Galicia.

Accidente automovilista

Madrid 6 (11'30 m.) Burgos.—El automóvil de la Condesa de Val chocó con un carro, sufriendo ambos desperfectos. La Condesa, que iba en el auto, resultó herida de bastante gravedad.

Congreso de arquitectos

Madrid 6 (11'30 m.) Bilbao.—Ha empezado el anunciado congreso de arquitectos. En la primera sesión ha sido nombrado presidente efectivo el Sr. Arcebal y honorario el Sr. Landecho.

La cuestión marroquí se agrava

Reclamación de Italia Madrid 6 (3 m.) El Gobierno de Italia ha reclamado del Sultán el castigo de los asesinos de varios súbditos italianos en Casa Blanca é indemnización para las familias de las víctimas.

Aduar quemado—El rescate de MacLean

Madrid 6 (7 m.) Tánger.—Las tropas imperiales han quemado un aduar próximo al lugar donde se halla el Raisuli. Este se vió precisado a huir, para poder salvarse. Se refugió en un santuario.

Se asegura que el jefe de las tropas imperiales negocia directamente con el Raisuli el rescate del caid, MacLean.

Agitación en Mazagán

Tánger.—El crucero francés Du Chayla zarpará para Mazagán, donde existe extraordinaria agitación entre la morisma. Se espera la venida de un buque de guerra italiano enviado por el Gobierno de aquella nación para garantizar los derechos de sus súbditos.

Se cree indispensable la ocupación total de los puertos marroquíes, para evitar desmanes.

El Sultán enfermo — Su sucesor

Madrid 6 (11'30 m.) Tánger.—El Sultán se halla enfermo de gravedad, a causa de la impresión que le produjo la noticia de los últimos acontecimientos.

Secree que el Mokri sustituirá al Sultán durante su enfermedad.

Conferencia con S. M. Don Alfonso XIII

San Sebastián.—Hoy el Sr. Maura conferenciará extensamente con S. M. el Rey. Este ha invitado a almorzar en Miramar al Presidente del Consejo de Ministros.

Segue guardándose gran reserva sobre lo que tratarán en esta conferencia.

Opinión en pro

Madrid 6 (11'30 m.) «Le Petit Parisien» dice que el ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera se ha declarado conforme con la nota oficiosa que Francia ha dirigido a España y de la que se dió cuenta en el Consejo de Ministros.

Opinión de «Tageblatt»

Berlín.—El «Tageblatt» escribe y dice cómo obtendría Francia la satisfacción buscada? Con la ocupación de Casa Blanca, no. Esto equivale a una pacificación. Dejemos, pues, a Marruecos para Francia y apoyemos nuestra influencia en el Asia menor.

Embarque de tropas

Madrid 6 (4 t.) Un despacho de Orán da cuenta de que en los cruceros franceses que han tocado en aquel puerto han embarcado buen número de tropas con destino a Casablanca.

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 82'60, Interior fin de mes 82'65, Amortizable 5 por 100 102'00, Banco de España 449'00, Compañía de Tabacos 404'00, Francos 13'70, Libras 28'60, Exterior de París 92'00. FABRA

FOLLETIN DE «LA ULTIMA HORA». — LOS MARTIRIOS DEL AMOR

140

arrepiñto luego, porque pasó algunas fatigas para orientarse y encontrar la puerta de la calle.

Invocó a Dios con toda el alma y pareció que Dios la oía, porque un momento después la muchacha se encontraba en medio de la calle, con la cabeza desnuda, los vestidos en desorden, los cabellos sueltos, incapaz de tomar resolución alguna más que la de echar a correr por la primera calle que se le puso delante.

Dora conocía muy poco la ciudad; por- que rara vez salía a pie y no había recorrido casi más que las calles principales.

Al araso recorrió jadeante varias calles hasta que se creyó en seguro. Entonces se detuvo para respirar y miró en torno. No reconocía donde se encontraba.

Temblaba y tenía miedo. Habría querido volver a su palacio, pero para ir érale preciso preguntar las indicaciones. ¿A quién podía dirigirse?

En la carrera vertiginosa á que se había abandonado, no encontró á nadie ó por lo menos no se había fijado. Las reflexiones más dolorosas la asaltaban, volvió á caminar disimulándose lo mejor posible é lo largo de las paredes, en las que se veía obligada á apoyarse con frecuencia porque le parecía que la tierra le faltaba bajo los pies. Vestida como iba temblaba de frío, pero sudaba luego por el repentino terror; se sentía cansada, y una especie de desesperación invadía su alma: su debilidad cre-

ciente hacía sus pasos inciertos, desiguales.

De pronto vió venir por la calle que recorría un hombre que parecía joven y elegante, envuelto en una capa que le cubría casi hasta los pies. Dió un paso hacia él, pero tuvo que arrojarse á la pared porque sus manos se habían helado, sus pies se le helaban en el pavimento, las rodillas se le doblaban. Extendió el brazo y dejó escapar un gemido.

El joven, que se hallaba á dos pasos de ella, vió á la mujer pálida y desgreñada, que parecía implorar socorro, y se acercó...

—¿Qué queréis, señorita? Dora, sorprendida por el timbre de aquella voz, se incorporó como galvanizada y enseñando su pálido semblante al joven: —Señor Julio,—murmuró,—vos... ¡oh! Dios mío, os lo agradezco.

El joven lanzó un grito de alegría al reconocer á la muchacha...

—Dora,—exclamó,—¿vos aquí... en este estado? ¿Sueño acaso? La muchacha no pudo responder. Una opresión desconsoladora la oprimió el pecho y habría caído al suelo si él no la hubiese sostenido.

El pobre cuerpo inerte de ella se abandonó en sus brazos.

—Desvanecida... Dios mío. ¿Qué hacer? ¿Dónde llevarla? Lo que él sintió al estrechar contra su pecho á la muchacha por é tan amada y deseada, la pluma es impoten-

141

dad no se había dejado traslucir la cosa, que á buen seguro despertaría mi comentarios, puesto que muchos recordaban todavía la extraña desaparición de la condesa Blanca, de la cual ninguno ciertamente había imaginado su trágico fin.

Nina había vagado todo el día como una loca esperando encontrar un indicio, una huella cualquiera de la muchacha, sin darse cuenta de que Rospo á la vez, la seguía todos los pasos.

El miserable estaba convencido de que Nina tenía parte en el complot, de que el duque de Morton vivía aún y que en poder de éste se hallaba la muchacha. Pero fue grande su contrariedad al ver que Nina no había entrado más que en el palacio de Santerno y luego se había llegado al de la amiga de Dora, para volver al fin, desilusionada y débil, al palacio del conde.

—O Nina representa una comedia,—pensó Rospo,—ó yo me he equivocado.

El duque y el conde é Ripafraíta á su vez habían dado en todo el día inútiles pasos. Rolando, foseo y silencio, concebía en la cabeza terribles proyectos de venganza contra los desconocidos raptadores de Dora; el conde pensaba que el hombre á quien buscaba tanto, el que excrebaba más que nunca, cuyo nombre le quemaba los labios y le hacía palpitar su corazón.

El conde León de Ripafraíta había entrado tarde en el palacio, y después de un

144

137

no he tenido el valor de gritar? Ahora aquella mujer apuesto á que vendrá aquí; vendrá á vengarse en mí del desprecio del joven; es preciso convenir en que mi libertad ó mi vida están perdidas.

Una inspiración repentina, rápida, luminosa cual relámpago, cruzó la mente de la joven y la hizo recobrar toda su presencia de espíritu.

Dora se arrojó á la pared que se abría y estuvo muda, inmóvil, escuchando. Pasaron algunos minutos sin que ella oyese rumor alguno. Ya pensaba que Lalla se había acostado sin cuidarse de ella, cuando oyó un pequeño crujido.

—Se abre el armario,—murmuró Dora— está aquí... ¡Dios mío, dame valor!

No había acabado de decirlo, cuando las dos hojas se abrieron y Lalla entró con una sonrisa horrible en los labios, con los ojos llameantes, con el deseo de hacer sufrir á la muchacha que tenía bajo su dominio.

Pero no había dado un paso, no había tenido tiempo de cerrar la misteriosa abertura, cuando Dora se abalanzó sobre ella, la derribó y la hizo caer sobre la alfombra.

El choque fué tan repentino, potente que Lalla no tuvo tiempo de defenderse. Había lanzado un grito, pero aquel grito fué sofocado por la capa que Dora envolvió en torno de su cabeza con una lsteza admirable. Lalla se sacudía como una demente y la furia de Dora aumentaba. La joven comp re-

18

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster

Plaza de Coll 9.º, 9.º, y 9.º PARADA DEL TRANVIA

GRAN BARATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local.

Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.

VICHIS, completo surtido para trajes y blusas de Señora á precios verdaderamente regalados.

INDIANAS á 7 reales el corte de 5 canas—BATISTA á 8 reales el corte de 5 canas.

LISTADO varias clases á 2'40 reales cana.

TELAS de hilo y sus similares; inmenso surtido, todo á precios de fábrica.

GRANDES EXISTENCIAS en Semis-cotonés á 2 reales cana.

GANGA VERDAD—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.

Americanas alpaca confeccionadas
Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

Solución Benedicto

DE GLICEROL FOSFATO DE CAL CON CREOSOL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, acromi-lismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid, y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos caiman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la acción de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Ha de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hiperplásicas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, ócnica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Centro Farmacéutico, depositario.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unico importador: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

ANEMIAS-NEURASTENIA-IMPOTENCIA

Curación rápida y segura con la

EUTROFINA MARINE

Medicamento de ahorro, específico de las afecciones nerviosas y poderoso tónico reconstituyente, indicado en todas las CONVALESCENCIAS, ANEMIAS, NEURASTENIAS, IMPOTENCIA, AGOTAMIENTO, etc., preparado NEURO-MUSCULAR.

Depósito en Palma, Farmacia del Dr. Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Pelo ó Vello

Desaparece con una sola aplicación del Depilatorio Ubscht: su acción instantánea y sin causar la más ligera irritación en la piel.

—Venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Depósito, Doctor Valenzuela, plaza de la Cuartera, Palma de Mallorca.

Vapores Directos

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans aldrá de este puerto el día 3 de agosto el vapor

Conde Wifredo

NOTA.—Siendo muy limitada la cabida disponible se suplica á los señores cargadores pasen inmediato aviso de la carga que deseen embarcar.

Linea de la America del Sud

Para Montevideo Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 12 de agosto el vapor

Berenguer el Grande

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Para más informes dirigirse á los Sres. Heróides y Piazas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

El que tiene herpes es porque quiere

LA POMADA y ESENCIA ANTI-HERPETICA DE BOUTA preparada por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.

Al por mayor BORRELL HERMANOS, Asalto 52, Barcelona. Al por menor, farmacia de Dr. Valenzuela y Centro Farmacéutico, Palma.

Magnesia de GRANET-TERRASA

El citrato granular efervescente preparado por el farmacéutico B. Terrasa, es el mejor REFRESCO de todos los conocidos, aromatizado al anís, fresa y limón. Véndese á 0'75 pesetas frasco, idem los 100 gramos y 0'20 id. los 30 gramos.



I. Freixas Romera

ANTES á los enfermos que sufrían de TOXICRONIA, RONQUERA, ASMA, BRONQUITIS CRÓNICA, OATARRAS BRONCO-PULMONARES y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba iralarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, encinales, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles que se desprenden de las plantas, pero HOY gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestarse en ir al campo, se consiguen muchísimo más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

Á base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto

Después años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero

1'50 pesetas caja.—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacias José F. Rey, Bolearía.—La Salud, Plaza de Palau y Coll.—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nicolás.—Vinda de Palau, La Paz.—Droguería Roscans, plaza de Cort 8.—Marina La Balearica.—Farmacia Central, Santa Catalina.

<p>Gotas Madres Sulfurosas DE BAR</p> <p>Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, legas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.</p> <p>Precio del frasco, 3 pesetas.</p>	<p>FER BAR MARGA BAR</p> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y ferrosas y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por afecciones médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
---	--

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Servicios de la Comp. Transatlántica

Linea de Cuba y Méjico
El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico
El día 28 de agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEBERRAT, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba á isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Linea de Venezuela-Colombia
El día 11 de agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL GALVO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Ombina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Canima con trasbordo en Puerto Gabano y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas
El día 20 agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ Y LOPEZ, directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Buitra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires
El día 3 de septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLALBA, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo
El día 25 de septiembre Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Linea de Tánger
Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

Se venden Descarretones de mano, propios para transporte de mercancías. En el Centro de Anuncios indicarán donde pueden verse

Café ó tienda
Se desea comprar ó alquilar una con buena parroquia. Ofertas al Centro Anuncios, plaza Santa Catalina 10.—Palma.

Piso
Una reducida familia desea un primer ó segundo, que tenga agua de fuenfo, y á ser posible que esté situado en la parte alta de la capital. Ofertas, Anunci s, plaza Santa Catalina 10.—Palma.

Charrette
Se vende. Informar Anuncios, plaza de San a Estrella 10.—Palma

Matrimonios
En esta temporada se han hecho varios casamientos y otros muchos se han puesto y están en serias y formales relaciones para casarse, todo lo cual se puede probar. En la actualidad hay una señorita con 30 000 duros, otras dos con 10 y 15 000 y una señora viuda con 40 000 en fincas y dinero, que desean legítimamente casarse. Absoluta reserva y formalidad. EXCELENTES RESULTADOS. Diríjase al muy acreditado D. FELIPE JIMENEZ (con sello para la contestación) calle de CALVO ASCENCIO, núm 8 MADRID. TODAS SE CASAN.

Parches
Curan las LOMBRICES (cuchis) de adultos y mayores de edad. De venta en farmacias y droguerías.

FUERA BRAGUEROS

Horarios (Trancaduros)
Se garantiza su curación sin operación medicación interna. Diríjase á D. J. Carras, cirujano Diputación 300, cubas Barcelona, chaffaa Buch.

Clases pasivas

Se anticipan cantidades á las más altas, á gar desde cinco pesetas mensuales. Préstamos por papeles de empeno, muebles y alhas.

40 DESPUIG 40, ARRABAL

Venta De una casa en el barrio de San Juan, con vista y bajada al mar, seis años en construcción, planta baja y planta de planta y piso á grilo. Informa, Centro Anuncios, Santa Catalina 10.

Estómago

Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, áreas, etc., etc., mediante el empleo de los

Polvos del Dr. JULIUS MERC

EXENTOS DE CALMANTES O NARCOTICOS

Remedio heroico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica.—Precios 4 pts. franco

De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartera 14.—Mahón: Honorio Pons, Arraialola 4.—Valencia: Hijos de Blas Cuesta plaza 2.—Madrid: Cayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alsina, Pasaje Ordóiz, 2.—Zaragoza: vda. Jordán, p. Mercado y principales farmacias de Europa y América

Herpes, escrófulas, tuberculosis
con decoloración de fuerzas é inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las huelas é infecciones.—Para el uso véase el prospecto

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

LA IDEAL

TIENDA DE NOVEDADES de ANTONIO REINE

—Sindicato 32, frente—C'ías Catalanas.—Palma—

Se ha recibido un gran surtido de Valses «BOSTON» y piezas de las zarzuelas más modernas, para piano. Partituras para Banda. Guitarras, Banderas, Lanzas y Mandolinas. Instrumentos para Banda.

CUERDAS JAPONESAS

las más sonoras y resistentes que se conocen, para viola y guitarra.

Id. clase corriente, para toda clase de instrumentos de cuerda, con grandes descuentos al por mayor.

Pianos de alquiler. Granofones y discos, los más recientes impresionantes.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius R. Newill)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—res, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcala, 33 y 35.—Delegación, casa «Grosby» y Bachmans de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosby y sus partes, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Gresley, y su sistema ni caldera.—Gasógeno sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor y vapor Permain y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, traspaso fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas hélicas.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de cadadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcción metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas. Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Depilatorio imperial del Dr. Pad

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el vello. Por su eficacia é inocuidad es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y farmacias.—Barcelona, Real, farmacia del Globo.

No más vello
20 AÑOS de éxito es la mejor garantía de que los cosméticos de Francia, que en pocos momentos el pelo vello de cualquier parte del cuerpo, matan sus raíces y se ven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á la hora del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, ellos pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas botella.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Cuartera 2, y en el Centro Farmacéutico

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durazas. Es curioso, porque los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general, se evitan al usar en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

día que un momento de debilidad bastaba para perderla. Arrugó el ceño, un ardiente rubor la invadió el semblante y vivos relámpagos brillaron en sus ojos...

Lalla lanzaba gritos sofocados y hacía esfuerzos para levantarse.

Dora fué presa de vértigo: miró en torno bruscamente, buscando un arma con que herir á aquella mujer... No vió más que la botella vacía que estaba sobre la mesa...

Se puso en pie y la cogió. Mientras tanto Lalla, al verse libre, intentó levantarse, y dando un rugido feroz, consiguió arrancarse del cuello la capa. Pero en aquel momento Dora, reclamando cuantas fuerzas le quedaban, levantó las manos que sostenían la botella. Fué un golpe solo en la cabeza de Lalla, pero bastó. La mujer cayó al suelo, lanzando un gemitido, un exhorto, después quedó inmóvil. Una línea sangrienta le corrió por el frente, el rostro y el cuello, manchándole el vestido.

Dora creía haberla muerto. Entonces tuvo un momento de vivo terror, de abatimiento. Quiso huir pero sus pies no podían separarse del suelo; las piernas, débiles, renunciaban á moverse.

Anhelante, bañada en sudor, miraba con espanto á la mujer ensangrentada extendida en el suelo y á las hojas del armario abiertas de par en par. No tenía más que dar un paso para cerrar el armario, pero el entorpecimiento físico y moral se lo impedía. Transcurrieron algunos segundos

El acento resuelto del joven y su aspecto elegante se impusieron al coquero.

Su innoble y astuto semblante tomó una expresión extraña.

—En fin, debemos pensar en ella,—dijo, suja, pues, pero que la carrera se pague por anticipado.

Julio había dejado á la joven en los alrededores del coche, y queriendo evitar toda discusión que pudiera hacerle perder tiempo, sacó de su cartera dos monedas de cinco francos y las entregó al coquero.

Este, al oír el sonido de la plata, se puso en seguida humilde y obsequioso.

—¿Dónde debo conducir al señor?—preguntó.

El joven estuvo tentado de darle la dirección de Santerno, pero pensó que el conde de Ripafraña quizás á aquellas horas lloraba por su hija y quedaría reconocido al hombre que le enjugara aquellas lágrimas, que llevara á la muchacha entre los brazos. Por eso sin dudar dió la dirección del palacio del conde. El coquero subió alegre al pescante y fustigó á su delgado caballo. Dora seguía desvanecida.

IX

El conde de Ripafraña no había denunciado á la policía la desaparición de Dora; de modo que, aparte del estrecho círculo de amigos que de común acuerdo se habían dedicado á buscar á la muchacha, en la ciu-

de fueron para ella un siglo. De pronto la pareció que Lalla hacía un ligero movimiento.

Entonces el instinto de conservación surgió en ella de repente. Preveía un peligro inminente si permanecía en aquel lugar y tuvo un reflejo instantáneo de valor indomito y soberbio. Era preciso huir á toda costa. De un salto atravesó la distancia que la separaba del armario, y cuando estuvo fuera atrajo hacia sí las hojas que se cerraron con un ruido seco, que vibró en el corazón de la muchacha.

Pero no tenía tiempo de atender ni á sus propias impresiones... En la casa el silencio era perfecto, todos debían dormir. En la estancia vecina había en un ángulo un candelerero encendido. Acaso había sido puesto por Lalla.

Dora recordaba perfectamente las habitaciones por que había atravesado al conducirla al escondrijo.

De puntillas, pálida como un fantasma, con el candelerero encendido en la mano derecha, atravesó el corredor, pasó por una segunda puerta á aquella habitación, que la había deslumbrado por el julio irregular, excéntrico, y encontró en seguida la puerta oculta por el portier que daba á la escalera de caracol que conducía al patio.

El silencio continuaba siendo completo.

Dora bajó sin ruido la escalera, abrió con mano trémula el cerrojo de la puertecita y por un instante respiró, al encontrarse en el patio. Allí apagó la luz, de lo que se